

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dipaparkan tentang “Pembiasaan *Nadzam Kalamun Qadim* Sebagai *Tarbiyatul Qolbi* Terhadap Santri Pada Madrasah Diniyah Salafiyah Bumirejo Kebumen Tahun Ajaran 2022/2023”. Peneliti mengambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Penerapan kegiatan pembacaan pembiasaan *Nadzam Kalamun Qadim* di Madrasah Diniyah Salafiyah Bumirejo Tahun Ajaran 2022/2023 dilaksanakan sebelum kegiatan proses pembelajaran berlangsung dan kegiatan tersebut merupakan program yang melekat di Madrasah Diniyah Salafiyah Bumirejo terhadap pendidik maupun peserta didik hal tersebut memiliki latar belakang tujuan Madrasah Diniyah Salafiyah. Dalam tujuan penerapan pembiasaan ini terdapat beberapa faktor yang mempengaruhinya yaitu: Pembiasaan *Nadzam Kalamun Qadim* sebagai doa pembuka, membukakan hati terhadap peserta didik, menumbuhkan akhlak terhadap Santri, dan menumbuhkan kecintaan terhadap Al-Qur’an.
2. Pembiasaan *Nadzam Kalamun Qadim* sebagai *Tarbiyatul Qolbi* terhadap Santri pada Madrasah Diniyah Salafiyah Bumirej, memiliki peran penting terhadap proses pembentukan sifat anak terlebih untuk memulai proses mencapai nilai-nilai spiritualitas melalui Al-Qur’an

sejak dini. Dalam penerapan ini terdapat beberapa faktor yaitu: pendidikan hati ini berfungsi untuk membukakan, menjernihkan hati Santri melalui peran pendidik, dan mendorong nilai-nilai spiritual Santri.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian di atas maka ada beberapa saran yang akan disampaikan oleh peneliti yaitu sebagai berikut:

1. Saran untuk Ustadz dan Ustadzah

Ustadz dan Ustadzah merupakan orang tua pertama dalam aspek keilmuan terhadap santri terlebih pendidikan keagamaan. Proses pembiasaan ini diharapkan dapat diajarkan dengan makna yang terkandung dalam *Nadzam Kalamun Qadim* terhadap anak agar nantinya lebih melekat keterkainya dengan pendidikan hati untuk mencapai suatu tujuan dan hasil yang di harapkan oleh pendidik.

2. Saran untuk Santriwan dan Santriwati

Santriwan dan santriwati di harapkan memiliki semangat dan mampu mengikuti program-program yang dilakukan agar memperoleh hasil yang lebih maksimal.

C. Penutup

Demikian penelitian kualitatif tentang “Pembiasaan *Nadzam Kalamun Qadim* Sebagai *Tarbiyatul Qolbi* Terhadap Santri Pada Madrasah Diniyah Salafiyah Bumirejo Kebumen Tahun Ajaran 2022/2023”. Yang

dapat peneliti sampaikan yaitu. Peneliti berharap semoga penelitian ini dapat berguna serta bermanfaat bagi pendidik dan masyarakat secara umum dan terkhusus bagi orang tua, peserta didik, akademis yang berkeinginan untuk memajukan peradaban dunia melalui pendidikan.

Peneliti menyadari masih banyak kekurangan dan belum bisa sempurna pada tahap penelitian ini. Oleh sebab itu peneliti berharap kepada semua pihak serta pembaca semuanya memberikan kritik dan saranya demi kelancaran penelitian yang lebih baik lagi. Semoga Allah SWT senantiasa mengarahkan kita ke jalan kebaikan dan di ridhoi olehnya. Aamiin.